



## 二〇年の時を経て地上へ 沢谷小学校閉校記念タイムカプセル

平成16年(2004年)3月に小学校統合により閉校となった沢谷小学校。閉校記念式の際に、20年後に開くことを約束して閉校時の在校生らが思い出を詰め込んで埋設された「タイムカプセル」の開披式が8月12日(月・祝)、当時1年から6年生までの在校生35名のうち13名と教員5名、そして地域の方などが集まって行われました。

ほとんどの参加者が埋めたことすら忘れていたタイムカプセルですが、みんなが見守る中、掘り出され地上に引き上げ



20年ぶりに地上に出たタイムカプセル



られました。実行委員の手で丁寧に交流センター内に移動後、主催者の福間連合自治会長、そして当時の古瀬元校長先生

から言葉をいただき、そしてオープンです。厳重に密閉されていたカプセルの蓋を開けると、学級文集、低学年児童の自画像、録音テープやCD、閉校時の山陰中央新報などがとてもきれいな状態で出てきました。



また、当日は当時2年生担任だった山下先生提供の写真も展示され、カプセルの保存物と一緒にそれらを見たり、写真を撮ったりしながら当時を懐かしみ、予定時間を超えて同級生や先生方と話が弾んでいました。タイムカプセルは、暫くの間、公民館廊下に展示します。



# 沢谷川の清流に涼を求めて響く歓声

夏限定イベント「シャワークライミング2024」



加者のうち7家族がりピーターとしての参加でした。開催日はどの日もジツとしていても汗をかくほどの猛暑日でしたが、川へ降りると別世界の涼しさで、参加者は急流では家族で協力したりスタッフのサポートを受けながら登り、また、深いところでは岸から飛び込んだり、岩の間をウォータースライダーのように滑り降りたりして大自然のアトラクションを満喫していました。

交流センターに帰って着替えをすませた参加者は、用意された鮎の塩焼きとおにぎりなどでお腹を満たし、夏の思い出の1ページを終えました。

真夏の体験イベント「シャワークライミング2024」が7月27日(土)、8月4日(日)・10日(土)の3回、沢谷河童レンジャー(長野陽介隊長)主催(共催:三瓶青少年交流の家)により開催され、松江市や広島市などから3日間で16家族50名が沢谷川の清流で自然を楽しみました。

このイベントは、2015年(平成27年)から始まり、連合自治会から河童レンジャーに引き継がれて毎年開催されており、今年の参



# 響く口説きに重なる踊りの輪

ふたつの会場で盆踊り大会

盆踊りで地域を盛り上げようと沢谷地域内の2会場で「盆踊り大会」が開催されました。酒谷広場では、8月13日(火)に酒栄会(増本龍二会長)主催により開催され、帰省客などを含め約70名が集い、増本不二男さんの声高らかな口説きに合わせて踊りの輪が出来ていました。

また、14日(水)には千原コミュニティセンターにおいて三興会青年部(大草眞教部長)



主催により開催され、田邊康文さん、山田昇さんによる心地よい口説きと太鼓の調子に乗って、120名の参加者が5年ぶりとなる盆踊りを楽しんでおられました。途中、県大会（剣道女子団体）で優勝し、全国大会に出場する邑智中学校女子剣道部の地元部員5名の決意表明もありました。

両会場とも、主催者により飲み物や焼き鳥などのバザーが出店され、買い求める人で賑わっていました。そして盆踊りの後は超豪華景品？が用意された抽選会が行われました。

猛暑の中、地域のために準備や片付けに汗をかかれた主催者の皆様、お疲れ様でした。そして、ありがとうございました。



## 初めての訪問 見学と学習

### 中山間地域研究センター

今年度4回目となるチャレンジ教室は、8月5日(月)に飯南町来島にある島根県の施設「中山間地域研究センター」を訪ねました。

この施設は、日本の70%を占める中山間地域の活性化を図るための調査研究をはじめ、農林業の試験と研究を専門的に行う目的で平成14年に60億円を投じて建設された全国で唯一の機関と説明を受けました。

研究棟などの敷地内を案内していただいた後、麻布大学出身の職員さんから野生鳥獣による農作物被害対策の基本について、ご自分の経験や研究を通じたお話を伺いました。近くにありながら今回訪ねるまで、馴染みの少なかった研究センターですが、職員の皆さんがとても親切で、しかも専門的なお話を聞くことが出来ることから自治会視察などで有効に活用されるべき施設だと感じました。



## 仲良し！しまねっことみさ坊

島根県観光キャラクター「しまねっこ」が8月3日(土)の沢谷地域熊見の「ひまわり畑」に來園して、美郷町のゆるキャラ「みさ坊」とインスタライブ中継を行いました。

県内外各地に出かけてインスタグラムで画像や動画により島根県の魅力を発信している「しまねっこ」が観光PRのために来訪してくれたもので、ライブ中には美郷町でできる遊びのジエスチャーキイズや町内イベント紹介などを「みさ坊」と一緒にしました。



島観連許諾第8291号

## 環境美化のお礼 (統合前小学校跡地)

7月28日(日)に今年度2回目の交流センター周辺の美化活動を5区・6区の自治会の皆さんに実施していただきました。太陽が照りつける暑い日でしたが、草刈り、草抜き、樹木剪定、グラウンドのレーキブラシ牽引等に汗を流していただき、とても綺麗になりました。

ありがとうございました。

次回は9月29日(日)に上酒谷、下酒谷、九日市2区の自治会の皆さんにお世話になります。

## お知らせコーナー（公民館・交流センター・連合自治会 等から）

- ◆ 『自治会輸送バスの運行日の変更』のお知らせ（連合自治会から）  
都合により9月の「飯南町への自治会輸送バス」の運行日を変更します。  
変更後の日程は、9月12日(木) ※変更前 9月5日(木)
- ◆ 『沢谷交流センター休館』のお知らせ（公民館から）  
次のとおり休館しますのでお知らせします。  
日時は、9月19日(木) 午前8時30分から午後5時15分まで  
理由は、ほのぼのサロンお出かけ交流会引率のため  
当日、お急ぎでの証明等必要な場合は本庁までお出かけください。
- ◆ 『沢谷交流センター周辺環境美化活動』の実施について（連合自治会から）  
年3回、交代で実施いただいている交流センター周辺（統合前小学校跡地）の環境美化活動（3回目）を次の日程で行います。  
日時は、9月29日（日）午前7時から  
担当は、上酒谷・下酒谷・沢谷2区の自治会の皆さんです。  
お忙しい時期ですが、よろしく願いいたします。
- ◆ 『沢谷地区民体育大会とふれあい学級』の事前告知について（体協・地区社協から）  
沢谷2団体の10月の行事について事前のお知らせをします。  
・ 沢谷地区民体育大会 10月6日(日) 午前9時から（午前中の予定）  
・ 沢谷ふれあい学級 10月20日(日) 午前10時から

### ★行事予定（8/21～9/30）

行 事	日 時	会 場
ほのぼのサロン	8/22(木) 9:30～	多目的室
ニコニコ健康教室	30(金) 9:30～	和室
胃がん検診、前立腺・ペプシノゲン検査	30(金) 12:30～	多目的室
青パト一斉行動	9/1(日) 18:30～	広場集合
チャレンジ教室（公民館定期講座）	2(月) 10:00～	多目的室
からだほぐし教室（公民館定期講座）	3(火) 10:00～	和室
ニコニコ健康教室	6、13(金) 9:30～	和室
季節の料理教室（公民館定期講座）	9(月) 9:30～	調理室・多目的室
自治会輸送バス【10月は第2木曜日】	12(木) 8:40～	（沢谷～飯南町）
食生活改善推進委員地域研修	17(火) 9:30～	調理室・和室
ほのぼのサロン【一日休館】	19(木) 8:30～	近隣へお出かけ
スポーツ吹矢教室（公民館定期講座）	24(火) 9:30～	多目的室
交流センター環境美化（1・2区）	29(日) 7:00～	広場・グラウンド

沢谷地域の人口と世帯数（7月31日時点の住民基本台帳数値） ※（ ）内は前月比増減  
人口453（-1）〔男性224人（-1）・女性229人（±0）〕 世帯211世帯（±0）